
 
 
DISCUSSIONE ALLEGATA ALLA DELIBERA  DI CONSIGLIO COMUNALE N. 27 DEL 
05.08.2013. 
 
Sindaco:”Partiamo allora con il 1° punto dell’ordine del giorno – che è un atto dovuto – 
cioè alla “Presa d’atto delle dimissioni da Consigliere Comunale Pezzali Mirko e surroga 
dello stesso – convalida neoconsigliere signor Zuini Umberto …..” 
Savazzi:”Ma non iniziamo con le comunicazioni?….Ma c’è una comunicazione…” 
Sindaco:”Stiamo cominciando il Consiglio Comunale dal 1°punto all’ordine del giorno, poi 
se c’è qualcos’altro lo vedremo…….Il 1° punto recita….” 
Savazzi:”Scusi, ma prima del 1° punto dell’ordine del giorno secondo il regolamento del 
Consiglio Comunale, doveva esserci posto per le comunicazioni…” 
Sindaco:”Ma noi non abbiamo comunicazioni! Facciamo questo punto e poi sentiamo le 
ragioni…” 
Savazzi:” Signor Sindaco s’iniziava con la comunicazione al Consiglio Comunale e poi si 
passava al 1° punto…” 
Sindaco:”Si, ma noi non abbiamo delle comunicazioni! E’ questo quello che io volevo dire! 
L’ordine del giorno che va dal 1° al 17° punto non ha all’interno alcuna comunicazione…” 
Savazzi:”Chiedo al Segretario, di verificare la correttezza di questa procedura a termini 
del regolamento del Consiglio Comunale” 
Segretario Comunale Dott. Giuseppe Capodici:”L’articolo 33 del regolamento 
attualmente in vigore (ancora per poco credo) dice che < Concluse le formalità preliminari 
(quindi l’appello) il Sindaco effettua al Consiglio le eventuali comunicazioni proprie e della 
Giunta Municipale >….Ma è il Sindaco, che effettua le proprie eventuali comunicazioni, 
non è il Consigliere che chiede di fare le comunicazioni…..” 
Savazzi:”E allora le comunicazioni del Consigliere come possono essere fatte?” 
Segretario Comunale Dott. Giuseppe Capodici:”Eventualmente, il Consigliere può 
chiedere la parola, però solo dopo che il Sindaco ha fatto le comunicazioni” 
Savazzi:”Bene, allora il Consigliere può chiedere la parola …..Io ho chiesto la regolarità di 
questa procedura e voglio che sia messa a verbale la risposta….poi mi aspetterei che 
dopo mi venisse data la parola…Poi eventualmente se non mi verrà data la parola, chiedo 
che si metta a verbale che non mi è stata data la possibilità di fare delle 
dichiarazioni/comunicazioni…” 
Sindaco:”Io non so…Dico soltanto che non ci sono comunicazioni da fare…Ma il 
regolamento poi cosa dice?” 
Segretario Comunale Dott. Giuseppe Capodici:”Il regolamento poi dice: < In tale 
momento ogni Consigliere può chiedere la parola per la celebrazione di eventi, 
commemorazione di persone e per la manifestazione di sentimenti del Consiglio 
d’interesse locale o generale>…….ma questo non mi sembra il caso 
Sindaco:”Allora questa non è una comunicazione, ma sarà una mozione…O una 
dichiarazione…Comunque qualcosa di diverso dalla comunicazione… 
Allora, qual è la richiesta?” 
Savazzi:”Vorrei fare una dichiarazione al Consiglio Comunale!” 
Sindaco:”Una dichiarazione prima dell’avvio dei lavori?” 
Savazzi:”Certo!” 
Sindaco:”Prego….” 
Savazzi:”Aggiungo alle indicazioni del Sindaco, che è giusto che ogni Consigliere 
Comunale si possa iscrivere per fare una dichiarazione al Consiglio Comunale… 



La dichiarazione che io vorrei indirizzare a tutti i Consiglieri Comunali e anche al pubblico 
qua presente, riguarda il fatto che noi stasera 5 agosto, noi ci troviamo qui in Consiglio 
Comunale dopo 97 giorni che non viene convocato! 
Questo Consiglio Comunale ha 17 punti all’ordine del giorno, di cui molti molto importanti: 
bilancio preventivo 2013 - infatti per questo il Consiglio è stato indetto in convocazione 
ordinaria in quanto vige l’obbligo del passaggio del preventivo in Consiglio Comunale con 
tutta una serie di valutazioni (tariffe TARES, aliquote IRPEF, IMU, Piano Programmatico 
Triennale delle Opere Pubbliche 2013/2014/2015) che coinvolgono all’incirca 7 punti; 
dopodiché – dopo aver svolto questo compito a dir poco gravoso - vengono anche messe 
all’ordine del giorno altri punti riguardanti l’urbanistica (che a nostro avviso, sono assai 
poco urgenti rispetto al bilancio)…..Tra l’atro, amici Consiglieri, come avete potuto leggere 
anche dal comunicato stampa dei 3 Consiglieri di minoranza – io, Luigi Gelati e Davide 
Bellelli – del 31luglio (dopo quindi la ricezione della convocazione del Consiglio 
Comunale): 
Quindi, da questo punto di vista, vorrei che venisse verbalizzato dal Segretario Comunale 
– dato che è una delle cose corrette che lui deve fare - che il Consigliere Savazzi Paolo  e 
mi sembra anche gli altri 2 precitati Consiglieri, si trovano in una situazione d’imbarazzo, 
perché la valutazione che faranno su questi punti sarà estremamente lacunosa e quindi, 
da questo punto di vista, riteniamo che si tenda a disattendere quello che è il ruolo del 
Consigliere Comunale, ovvero, il controllo dell’Amministrazione Comunale e della Giunta. 
Bisogna poi sottolineare che in tutto questo periodo di 97 giorni, la Giunta Comunale ha 
pubblicato 70 deliberazioni! E quindi credo, che il Consiglio Comunale debba essere 
anche il luogo dove ogni Consigliere Comunale, va a fare determinati interrogativi su 
quello che è stato anche l’operato della Giunta………Non è che la Giunta ha deliberato 
solamente il patrocinio alla Sagra o altre cose simili…ma, ha deliberato su cose molto 
importanti, che a nostro avviso, riguardano anche problematiche del Consiglio 
Comunale…..Da questo punto di vista trovarsi oggi 5 agosto, dopo 97 giorni dal 29 aprile, 
in un Consiglio Comunale che non solo assomma 7 punti intensi riguardanti il bilancio 
comunale e poi, successivamente, approfondisce varianti al PGT eccetera, direi che è 
abbastanza ostile o meglio offensivo, nei confronti di ogni Consigliere Comunale! Io come 
Consigliere Comunale, mi sento profondamente disatteso riguardo a quello che deve 
essere il mio ruolo! Quando io dichiaro…. 
Vincenti:”Dovrebbe essere una dichiarazione non un comizio!” 
Savazzi:”Come Consigliere Comunale, mi sento non in grado di poter fare una valutazione 
esaustiva delle vostre proposte e questo vorrei che fosse verbalizzato dal Segretario 
Comunale!” 
Sindaco:”Va bene grazie!...Abbiamo capito!” 
Savazzi:”Ma lei non può interrompermi…... Non può togliermi il mio diritto a parlare nei 
miei 5 minuti” 
Sindaco:”Si ma lei non può fare un comizio…Questa non è una dichiarazione…E non ha 
neanche il diritto di parlare….” 
Savazzi:”Questo non è un comizio, ma è invece una dichiarazione molto grave!” 
Sindaco:”….Quindi si avvii alla conclusione per cortesia…” 
Savazzi:”….Quello che noi andremo a deliberare, impatterà molto sulla vita dei cittadini 
(ad esempio le imposte che andiamo a richiedere)e sul futuro immediato della nostra Città, 
da questo punto di vista, dico che a mio avviso (ed anche penso ad avviso dei miei 2 
colleghi firmatari del comunicato stampa), l’operato della Giunta è profondamente ingiusto 
ed impedisce il ruolo del Consigliere Comunale e questo chiedo che sia messo a verbale! 
Va bene? Questo qua  è quanto!” 
Sindaco:”Si va bene! Allora, su questo punto, io dò una risposta veloce….Ho visto che lei 
ha parlato anche in nome e per conto degli altri 2 Consiglieri sottoscrittori del comunicato 



stampa…Non voglio aprire una discussione, perché questo non è oggetto di discussione, 
però, c’è una richiesta e io dò le risposte del caso… 
Sul fatto che il Consiglio Comunale venga convocato dopo 97 giorni è sotto gli occhi di tutti 
e quindi evidentemente non c’erano materie di competenza del Consiglio Comunale. 
Il Consiglio Comunale è deputato alla trattazione di determinate materie, mentre la Giunta, 
contrariamente a quello che è stato scritto – qualcuno dice illegittimamente - assume le 
delibere che sono di sua competenza per legge. E quindi tutto avviene nel rispetto dei 
principi di legalità….E noi ci muoviamo esattamente su questa linea! La giunta delibera 
sulle materie di competenza della Giunta e il Consiglio Comunale delibera sulle materie di 
competenza del Consiglio Comunale.  
1°) Tutti i punti, all’ordine del giorno del Consiglio Comunale di questa sera, sono di stretta 
competenza del Consiglio Comunale e non potevano essere deliberati dalla Giunta! 
2°) E’ vero che ci sono 17 punti! Alcuni di essi - quelli della prima parte - sono 4 punti 
strettamente collegati fra loro e dal punto di vista amministrativo sono degli atti dovuti, che 
necessariamente dobbiamo mettere come punti all’ordine del giorno. Poi gli ulteriori 7 
punti che riguardano il bilancio di previsione sono strettamente collegati fra loro Il Piano 
delle Opere è strettamente collegato all’approvazione del bilancio di previsione, così pure 
il  regolamento, la TARES, l’IMU, l’IRPEF…insomma tutte le materie che sono parte di una 
discussione che va sotto il nome di “approvazione o meno del bilancio di previsione”. 
Quanto poi agli altri punti riguardanti l’urbanistica, sono dei punti, che sono stati messi, 
perché ci sono delle scadenze precise con tempi precisi da rispettare…..In ogni caso, noi 
abbiamo abbondantemente rispettato i termini di legge e di regolamento per quanto 
riguarda i tempi delle convocazioni: il Consiglio Comunale è stato convocato il giorno 31 
luglio, ha fatto poi seguito (cosa che peraltro è una cortesia e non un obbligo) l’invio di 
tutto il materiale a supporto….è poi dovere dei Consiglieri Comunali venire e nei 5 giorni 
precedenti per prepararsi. Quindi, io respingo, come assolutamente pretestuose e fuori 
luogo, queste osservazioni e trovo io, profondamente insensate le affermazioni che sono 
state fatte di un’Amministrazione e di una Giunta, che vuole conculcare il diritto a 
qualcuno! Questa sera siamo qua chiamati a lavorare signori miei! Io lo so che è fastidioso 
essere convocati il 5 agosto, ma si lavora in luglio, in agosto, in settembre, in 
ottobre…cioè sempre, anche se questo è un Consiglio Comunale lungo, perché è questo il 
nostro dovere! E non vedo la lamentazione del Consiglio Comunale lungo, quando 
qualcuno - come ad esempio il Vicesindaco – è appositamente rientrato dalle ferie in 
quanto questo è parte del nostro dovere di Consigliere Comunale! O volete dire che non 
volete lavorare? 
Chiudiamo qua la questione e passiamo velocemente….” 
Savazzi:”Dovrei replicare…” 
Sindaco:”No scusate….Non è una discussione! E’ stata solo una dichiarazione!” 
Savazzi:”Si metta a verbale.” 
Sindaco:”Certamente. Mettete a verbale! 
Trattiamo ora il 1° punto, poi nei corso della discussione, avranno modo di affermare… 
Insomma, o all’inizio del Consiglio Comunale c’è una mozione o altrimenti non ci sono 
delle dichiarazioni: è questo che ci sta dicendo il Segretario! Quindi, abbiamo ascoltato la 
sua dichiarazione, dove lei ha parlato anche in nome e per conto degli altri 2 Consiglieri 
firmatari del comunicato stampa…l’abbiamo ascoltata ma non si può aprire una 
discussione su questo argomento, perché non è un punto all’ordine del giorno e quindi non 
è oggetto di discussione! Avete letto la dichiarazione e siamo a posto così! A menochè il 
Segretario non dica diversamente…Mi attengo a quello cha dice il Segretario…” 
Segretario Comunale Dott. Giuseppe Capodici:”L’articolo 33 del regolamento 
attualmente in vigore dice: < Concluse le formalità preliminari il Sindaco effettua al 
Consiglio le eventuali comunicazioni proprie e della Giunta Municipale su fatti e 



circostanze di particolare rilievo. In tale momento ogni Consigliere può chiedere la parola 
per la celebrazione di eventi, commemorazione di persone e per la manifestazione di 
sentimenti del Consiglio d’interesse locale o generale. Tali comunicazioni, 
commemorazioni o celebrazioni devono essere contenute da parte del Presidente e dei 
Consiglieri che intervengono, in una durata non superiore a 10 minuti per ogni argomento 
trattato.> Questo è quanto dice il Regolamento. 
A mio modesto modo di vedere la sua non è una comunicazione rientrante in questa 
tipologia, perché, non è una commemorazione o una celebrazione, ma semmai, è una 
forma di <protesta> per un qualcosa che però non rientra in questa tipologia, per cui lei, 
prossimamente, potrà fare un’interrogazione o un’interpellanza….. 
Savazzi:”Anche questo voglio che sia messo a verbale” 
Segretario Comunale Dott. Giuseppe Capodici:”Si. Certo.” 
Sindaco:”Si, è tutto verbalizzato! 
Il sistema di registrazione è fatto appunto perché tutto venga verbalizzato e poi tutto venga 
riportato nei verbali, tant’è vero che, come 2° punto all’ordine del giorno abbiamo la lettura 
e l’approvazione dei verbali del Consiglio Comunale in data 29 aprile 2013. E questo lo 
facciamo sempre! 
Ovviamente, i Consiglieri Gelati e Bellelli, avranno poi modo, appena avranno la parola, di 
riprendere, come lo riterranno opportuno, i medesimi argomenti. Ma in quella sede!” 
 


